

Val-de-Ruz

Journal fondé en 2010

info

■ N° 317 / 6 mars 2025



Le sentiment d'appartenance à la République et canton de Neuchâtel existe encore, du moins lors de la marche du 1^{er} mars (photo pif).

LE PATRIMOINE VILLAGEOIS AU CŒUR DU PROJET

Monter une exposition dans chaque village de Val-de-Ruz en vue de mettre en valeur sa vie d'autrefois, c'est le projet d'une enseignante en histoire. L'entreprise est ambitieuse; elle nécessite la collaboration de la population.

Objets, archives, photos, anecdotes et autres témoignages: le patrimoine villageois peut s'exprimer de mille manières et c'est bien dans l'idée de le valoriser que Florence Frochaux désire rassembler autant d'éléments différents que possible. Cette enseignante en histoire pilote une aventure qu'elle a lancée au nom de l'association Espace Val-de-Ruz.

Le projet est là, sa concrétisation prendra du temps et celle-ci devrait se présenter sous la forme d'expositions successives, dans chacun des quinze villages de la vallée, avant un feu d'artifice final, condensé des

expos précédentes: «*L'aspect visuel est très important. Le contenu de ces expositions devra être porté par ses images*», lance Florence Frochaux, qui ne s'est pas fixé de délai pour arriver à ses fins.

Cette enseignante en histoire tient que, dans un passé finalement pas si lointain, chaque village vaudruzien avait sa vie propre qui tournait autour de ses petits commerces, son école, ses établissements publics, son tissu industriel (s'il existait), ses traditions et autres fêtes. La plus grande fusion de communes du pays a contribué à gommer souvent définitivement

ces particularismes très régionaux. Mais depuis 2013, on a toutefois vu renaître des fêtes villageoises comme à Chézard-Saint-Martin ou Fontaines.

L'initiative de Florence Frochaux est généreuse. Elle repose déjà sur son enthousiasme. Mais cela ne suffit pas. Pour la faire aboutir, cette passionnée d'histoire a besoin d'être appuyée. Elle lance un appel à la population en général pour l'aider dans son entreprise. Elle est également à la recherche de personnes susceptibles de l'épauler dans un groupe de travail spécifique d'Espace Val-de-Ruz.

Florence Frochaux est persuadée que son projet suscite de la curiosité. L'enseignante vaudruzienne se souvient d'avoir contribué à la mise sur pied d'une petite exposition de ce type avec des classes du collège de Dombresson: «*Il y avait vraiment eu de l'intérêt pour ça, déjà de la part des enfants*».

Dans un premier temps, Florence Frochaux se focalise sur le village de Chézard-Saint-Martin. Mais elle est ouverte à toutes les propositions et suggestions qui ont trait aux autres anciennes communes du Val-de-Ruz. /pif

Toutes les contributions seront donc les bienvenues. Les personnes intéressées peuvent se rendre sur

le site www.espacevalderuz.ch/Le-Patrimoine ou de rédiger un courriel à espacevalderuz@gmail.com.



Une affiche croisée au détour de la brocante à Fontaines pour illustrer le patrimoine (photo pif).

Clin d'œil sur Instagram

Découvrir la vie des villages, c'est aussi le sens de la démarche que l'on peut retrouver sur le site Instagram de la commune de Val-de-Ruz. Cette dernière a entamé une série intitulée «Terre d'histoire», qui semaine après semaine invite les internautes à un petit voyage à travers le temps, les villages, la vallée. Le premier épisode concerne le village de Montmollin, on y apprend notamment que le sobriquet de ses habitants était les Baveux ou les Bavards.



La forge du Pâquier et ses objets, bel exemple de la vie d'autrefois (photo pif).